

L'abbé Magloire Auclair était né à Saint-Vincent-de Paul de l'île Jésus, au rang Saint-François, d'une honnête famille de laboureurs, le 18 septembre 1846. D'après le *Dictionnaire généalogique des Familles de Charlesbourg* de M. l'abbé D. Gosselin, deux Auclair, Pierre et André, fils de Jean Auclair et de Suzanne Aubineau (de Saint-Vien, évêché de La Rochelle en France), se marièrent, en 1679 et en 1681 respectivement, à Charlesbourg, et firent souche au pays. L'un des fils d'André, François, fut le père de Jean-Baptiste, lequel se maria à Saint-Vincent de Paul en 1761. Le père du futur curé, qui s'appelait lui aussi, Jean-Baptiste, était, par son père Louizonnet, le petit-fils de ce premier Auclair de Saint-Vincent de Paul. De père en fils, on avait cultivé la terre et honnêtement servi Dieu.

Magloire était le treizième d'une famille de quinze enfants, dont sept ont vécu jusqu'à l'âge d'homme. L'un des plus jeunes, par conséquent, il put, grâce au bon vouloir de ses aînés qui aidaient le père dans ses travaux de la terre, et sur les conseils du curé, suivre, à peine âgé de onze ans, son frère Elie (qui mourut avocat) au collège de Sainte Thérèse. Il y fut confrère de classe de Mgr LaRocque, du curé Lecourt, de feu le curé Proulx, de feu le curé Cousineau, etc. Il se distingua surtout par sa vivacité et son bon entrain. A 18 ans, il avait fini ses études. Mais il n'avait pas fini